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          Eliteschule des Sports

„News“ aus dem Sport - Wettkampfergebnisse    
(Stand: 02. März 2020, danach fanden keine                              

Wettkämpfe mehr statt - „Corona“)  

NEWSLETTER

Leichtathletik
5 Gold, 3 Silber und 2 Bronze bei U18- 
und U20-Ha"en-DM vom 15.-16.02.2020 
in Neubrandenburg 
Stabhochsprung 
Gold für Leni Wildgrube 
Silber für Moana Kleiner (Beide sprangen 4 m.) 
5000m-Gehen 
Gold für Jakob Schmidt 
Silber für Johannes Frenzl 
3000 m-Gehen 
Gold für Mathilde Frenzl  
Bronze für Alina Leipe  
Hochsprung  
Gold für Johannes Pomsel (2,06 m)  
Diskuswurf  
Gold für Joane Schoppa 
Bronze für Lara Glasow Jaqueline Gippner 
Kugelstoß 
Silber für Jaqueline Gippner 

Judo
U18-Meisterscha#en der Judoka vom 
29.02.-01.03.2020 in Leipzig
Silber für Luise Averkorn 
Silber für Jenna Thiele 
Bronze für Charlotte Rauber 
Bronze für Nele Brachmann 
U21-Meisterscha#en der Judoka vom 
09.-10.03.2020 in Frankfurt/Oder 
Gold für Marlene Galandi 
Gold für Yvo Witassek 
Bronze für Angelina Seibelt 
Bronze für Marvin Belz 
5. Platz für Eleonora Maksin, Paul Schoch, 
Darius Röming.

https://www.judobund.de/aktuelles/detail/deutsche-meisterschaften-u21-tag-1-die-truempfe-stachen-2924/
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News aus dem Schulleben

Handba"er überstehen Corona-Zwangspause sehr gut – 4 Spieler im Kreis der 
Jugendnationalmannscha#
(von Felix Rucht) 

Die Handballer aller Altersstufen machten einen sehr guten Eindruck nach Beendigung der Zwangs-
pause. Das Trainerteam zeigte sich hoch erfreut über den Fitnesszustand der Jungs und deren 
Anstrengungsbereitschaft nach der langen Pause. Die Sportler haben die individuellen Trainingspläne 
sehr gut umgesetzt und waren überaus glücklich, endlich den Ball wieder in der Hand zu halten. 
Eine besonders erfreuliche Nachricht erreichte uns kurz vor Ende des Schuljahres. Bei der DHB-Talent-
sichtung in Kienbaum für die Jugendnationalmannschaft schafften es gleich vier Spieler auf sich auf-
merksam zu machen. Maximilian Grundmann (Klasse 8), Nicholas Schley, Felix Mart (beide Klasse 10) 
und Marek Siggelkow 
(Klasse 11) sind für den 
anstehenden Sichtungs-
l e h r g a n g d e s D H B 
nominiert. Diese Nomi-
n ierungen s ind das 
Ergebnis einer tollen 
Mannschaftsleistung bei 
den Sichtungsturnieren. 
Mit Platz 1 der B-Jugend 
in der Oberliga Ostsee-
S p r e e v o r d e m 
Dauerrivalen Füchse 
Berlin und der direkten 
Qual ifikat ion der A-
Jugend für die Jugend-
bundesliga sind wir auch 
im nächsten Jahr in allen 
höchsten Spielklassen 
vertreten. 

Erdbeerernte im Schulgarten
(von Josefine Sperling) 
Wir haben in der letzten Woche mit dem Grundkurs Biologie Erdbeeren in unserem Schulgarten 
geerntet. Die Ausbeute war groß. Ich habe Marmelade gekocht, die wir den Gärtnern als 
Aufmerksamkeit zukommen lassen wollen. Diese haben sich über die „Corona-Zeit“ liebevoll um unsere 
Pflanzen gekümmert und uns darüber hinaus bei der Beschaffung von Erde, Dünger etc. tatkräftig 
unterstützt. 
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Rückmeldungen zum Homeoffice

„Liebe Lehrkräfte und Lehrertrainer, liebe 
Schulleitung, Dank Euch/IHNEN!!! Ein riesengroßen 

Dank EUCH/IHNEN!!! 

In allen drei Klassen werden wir super mit Informationen versorgt. Fragen 
werden zeitnah beantwortet und einige LehrerInnen stehen sogar per Telefon/

Handy zur Verfügung, was ich echt sensationell finde!Sollte nach dem 19.04.2020 noch 
nicht wieder der reguläre Schulbetrieb starten können und weiterhin Homelearning 

angesagt sein, dann hätte ich noch ein zwei Vorschläge zur Optimierung... Gern besprechen 
wir das! Ich finde,die LehrerInnen verdienen gerade ebenso Applaus, wie unsere Kinder! Ich 
muss gestehen, ich hatte auch ordentlich Bammel, vor den 3 Wochen + 2 Wochen Ferien...3 
Sportlerinnen, von (gefühlten) 200% runterzufahren auf (ebenso gefühlte) 0% - da ist doch 

„Zickenkrieg“ vorprogrammiert! - So dachte ich! Und ich habe mich eines Besseren belehren lassen - 
aber so was von!!! Innerhalb weniger Tage hatte jede so ihren Rhythmus wie sie ihren Tag einteilt, mit 
dem Lernen und trainieren, im Haushalt anpacken. Ratzfatz hatten sie einen Plan und der wird völlig 

diszipliniert abgearbeitet! Ich bin zutiefst beeindruckt! Und nein, ich glaube nicht, dass ich drei 
Ausnahmekinder habe. Ich bin mir sicher, dass die Sportschule und die Herausforderung Schule & 
Training gut unter einen Hut zu bringen (und auch noch ein bisschen Freizeit zu genießen), sie sehr 

geprägt hat. Sie haben die letzten Jahre erlebt, dies funktioniert einfach nur mit guten Strukturen und 
einer ordentlichen Portion Disziplin, mit klaren Absprachen, mit gegenseitiger Rücksichtnahme und 

zu wissen für was mache ich es! So haben sie sich jetzt einfach eine neue Struktur aufgestellt, die 
ihnen hilft, die aktuelle Situation gut zu meistern. Daher stehe ich auf und klatsche für unsere 

Kinder und alle die unsere Kinder begleiten! Sie lernen konzentriert & eigenständig, 
erarbeiten sich Schulstoff und fragen nach, wenn sie nicht weiter wissen. Sie trainieren, 

bauen sich die coolsten & kreativsten Kraftkreise auf, motivieren sich gegenseitig 
und haben bei der ganzen Sache noch jede Menge Spaß und immer was zu 

lachen!!!! 
Daher ein großes DANKE und einen RIESENAPPLAUS!!! 

Mit herzlichen Grüßen 
Anette Kleiner“ (Vorsitzende der 

Schulkonferenz) 

"Aus meiner ganz persönlichen 
Sicht dürfen Sie den LehrerInnen ein großes 

Lob weitergeben - die Umstellung auf die Beschulung zu 
Hause hat sehr gut geklappt, auch wenn natürlich durchaus 

das Ganze noch Potential hat - das hängt dann aber an 
Digitalisierung und nicht an den handelnden Personen. Danke, 
dass Sie alle den Schulunterricht möglich gemacht haben, dass 

die KollegInnen die Kinder - anders als an anderen Schulen 
- auch mit neuem Stoff konfrontiert haben."  

(Frau M., Mutter) 

„E. war 
ganz angetan von 

Ihrer digitalen Variation 
des Unterrichts. Sie scheint 
dadurch mehr zu verstehen. 
Die "Corona - Zeit" fordert 

Kreativität und Innovation, was 
durchaus positiv sein kann.“ 

(Frau A., Mutter) 

„Mit der schul.cloud 
komme ich bestens klar.“              

(L., Schülerin)
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Abitur-Zeugnisverleihung in der MBS-Arena am 12. Juni 2020
(von M. Hoeppner)  

„Wie können die Abiturienten dieses Jahrganges nur ihr Abitur feiern? Wie wird das mit der 
Zeugnisausgabe, wie mit dem Abiball bei all den Einschränkungen durch Corona?“ – Viele Fragen 
standen für alle Beteiligten lange vorher im Raum. Ungewissheit und Unsicherheit mischten sich mit 
Hoffnung auf eine realisierbare Möglichkeit. 
Tatsächlich musste der Abi-Ball am Ende ausfallen, obwohl zwischenzeitlich durchaus eine Chance 
bestand. Aber wer möchte schon den ganzen Abend mit Mundschutz am Tisch verbringen und nicht 
tanzen dürfen. Das hat dann doch nichts mit einem Ball zu tun, leider. 
Doch die Frage der Durchführung der Zeugnisverleihung blieb. - Abstandsregeln, Versammlungs-
beschränkungen und alles, was damit zusammenhängt, machten die Vorbereitungen äußerst 
schwierig. 

                            
Schule als Team - 

     Thema im Seminarkurs KUNST und MEDIEN 
                                             (Von S. Christ-Willner) 

Abgeleitet vom Schulprogramm und aus der Erfahrung aus unterschiedlichen 
Jahrgängen ging und geht es um das Thema, wie die sehr diverse Schülerschaft (z.B. 

unterschiedliche Sportarten) medial besser erfasst werden kann und der Fokus stand auf 
dem Spannungsfeld: Leistungssportler und Sportler, welche ihre leistungssportliche Laufbahn 

beendet haben.Neben den Einzelleistungen im Wettkampf, welche medial große Bedeutung 
erhalten, gibt es auch Potential, eine wichtige Voraussetzung dafür – eine gesunde 

Schulgemeinschaft – sichtbar werden zu lassen. Der Kurs ist sehr daran interessiert, einen Mosaikstein 
für die Außenwirkung der Schule zu setzen. 
Dazu wurde vom Kurs zusammengetragen, was den Wert dieser Schulgemeinschaft ausmacht: Alle 
Schüler an der Schule eint der Traum von einer sportlichen Laufbahn, wenn sie an die Schule kommen 
und alle behalten die Liebe zum Sport, egal wie der Weg verläuft, und das Verständnis füreinander. 
Darin liegt die Gemeinsamkeit der Schülerschaft, wobei jede/r sein eigenes Kapitel dazu durchlebt. 
Unter dem Schirm der Gemeinsamkeit (Sport) gibt es vielfältige Kapitel, die es wert sind, erzählt 

und medial sichtbar gemacht zu werden. Möglichkeiten sehen die Schülerinnen in Bildzeichen 
für Schulkleidung, Wasserflasche oder Geschenke, Fotografie in Broschüre (+ Beiträge), in 

der einen oder anderen Rede. 
Auch wenn dieses Vorhaben nur langsam vorankommen kann und ein Prozess 

bleibt, sieht der Kurs dies als wichtigen Beitrag (Anfang), um auch zu 
verdeutlichen, was die ganze Schulgemeinschaft besonders macht. 

Wir hoffen am Anfang des nächsten Schuljahres die 
ersten Ergebnisse zu haben. 
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Dass es am Ende eine würdige und feierliche Übergabe der Abiturzeugnisse in der MBS-Arena geben 
konnte, verdankt unsere Schule der Genehmigung unserer Landeshauptstadt Potsdam sowie vielen 
Beteiligten und Verantwortlichen des Sportparks Luftschiffhafen unter der Leitung von Herrn 
Grohmann, welche dies ermöglicht haben. 
Zum Vorbereitungsteam gehörten: Frau Schleiff, Frau Bode, Herr Kliesche, Herr Heise, Frau Christ-
Willner, der Lehrerchor, die Tutorinnen und Tutoren, Julia Koellner und ... (Einlassteam), Dörte Paschke 
(Fotos) sowie das gesamte Schulleitungsteam. – Danke! 
Am 12. Juni war es dann so weit: um 09.30 Uhr durften die Eltern die MBS-Arena betreten. Um 10 Uhr 
schritten die festlich gekleideten Abiturientinnen und Abiturienten, von ihren Tutoren begleitet, die 
Treppenstufen hinunter und platzierten sich auf den Stühlen im Innenraum der Arena, die in den 
vorgegebenen Abständen aufgestellt waren. So fanden hier insgesamt 104 Abiturienten, 28 
Lehrerinnen und Lehrer und Ehrengäste sowie 202 Eltern Platz. (Auch auf den Tribünen war für 
ausreichend Abstand durch Abkleben von Sitzen gesorgt.)  
Die MBS-Arena war für diesen feierlichen Anlass bestens vorbereitet worden: Imagefilm, Musik, Roter 
Teppich, Blumen, ... eben alles, was dazu gehört, um dies zu einem unvergesslichen Ereignis für die 
Schülerinnen und Schüler werden zu lassen. 
Der Jahrgang verlässt die Schule mit dem einmaligen Durchschnitt von 1,97. Fünf Schülerinnen 
beendeten die Schullaufbahn mit dem phantastischen Durchschnitt von 1,0. 
Nach den Reden des Oberbürgermeisters Michael Schubert und unserer Schulleiterin Dr. Iris Gerloff 
fanden die Zeugnis-„wegnahmen“ statt, d. h., nachdem zehn Abiturienten eines Kurses namentlich 
genannt wurden, gingen sie vor, nahmen sich ihr Zeugnis selbst vom Tisch, zusammen mit einem USB-
Stick, auf dem Filme und Fotos als Andenken an ihrer Sportschule zu finden sind, und stellten sich auf 
dem roten Teppich auf. Hier kamen dann – in sicherer Entfernung – der Oberbürgermeister, die 
Schulleiterin und die Tutorin bzw. der Tutor an den einzelnen Abiturienten vorbei und 
beglückwünschten diese, ohne Händeschütteln. Aber eine Rose konnte dennoch an Jeden übergeben 
werden. Für den kulturellen Rahmen sorgten eingespielte Videobeiträge von Julia Richter, Lea Winkler 
und Christin Gräser (Gesang), Chormitgliedern der 13/1, Paul Bales (Klavier) und vom Chor der Lehrer/
innen. Der Siegerfilm des Seminarkurses Musik 13 zum Thema „Zeit“ war am Ende der Veranstaltung 
zu sehen. 
Auf dem Walk Of Fame kamen anschließend alle Abiturientinnen und Abiturienten zu Fotoaufnahmen 
„zusammen“. - Auch hier mussten natürlich die Abstandsregeln beachtet werden und so entstanden 
außergewöhnliche Fotos, darunter auch mit einer Drohne gemachte Luftaufnahmen. 
So wird dieser Tag sicher bei allen Anwesenden, trotz der von Corona bescherten Umstände, lange in 
Erinnerung bleiben. 
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Auszug aus der Abiturrede der Schülerinnen und Schüler - von Justus Ringel
(Die vollständige Rede ist hier zu finden: https://brandenburg.schul-cloud.org/

news/5eee1ede7bfe05002a4f447b)

Sehr geehrte Frau Dr. Gerloff, sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Schubert, 
liebe Lehrerinnen und Lehrer, Trainerinnen und Trainer, Erzieherinnen und 
Erzieher, Familienangehörige und liebe Mitschülerinnen und Mitschüler, 
heute ist es an der Zeit, ein besonderes Kapitel in unserem Leben zu vollen-
den. Nach jahrelangem Schulbankdrücken, manche von uns leisteten sich 
sogar ein bisschen mehr Wiederholungen, können wir uns heute endlich mit 
dem belohnen, wonach wir so lange gestrebt haben. Das Abiturzeugnis liefert 
uns den Beweis, dass sich die harte Arbeit auszahlt und ist zugleich der 
Schlüssel für unseren nächsten Lebensabschnitt. Die Welt steht uns offen, auch 

wenn wir das in Corona-Zeiten kaum glauben können, doch die Abidemie scheint für uns überstanden 
zu sein. Allerdings, bevor wir dieses Gefühl der ausgedehnten Freiheit genießen dürfen, war der Weg 
das Ziel. Wir schauen zurück auf eine Reise in einer Achterbahn, geprägt von Höhen und Tiefen.  
(...) 
Wir möchten uns bei Ihnen allen, die sich in den vergangenen Jahren so viel Mühe und Arbeit mit uns 
gemacht haben, von ganzem Herzen bedanken. Sei es die Lehrerschaft, die unsere persönliche 
Entwicklung förderte und nie aufgab, uns das nötige Fachwissen zu übermitteln.  
Ich danke auch unseren Trainern, aus deren altbewährten Erfahrungen wir viel mitnehmen können.  
Ein großes Dankeschön geht an unsere Eltern, ohne die wir nicht hier wären, ohne deren 
Unterstützung wir nicht dort wären, wo wir gerade sind.  
Im Namen aller meiner Mitabiturienten darf ich mich bei allen bedanken, die für unserer Reise der 
besonderen Art einen Beitrag leisteten. Für die Zukunft wünsche ich uns allen viel Erfolg,  dass jeder 
seinen Platz in der Gesellschaft, sein persönliches Glück findet.  
Und vor allem, bleibt gesund! Dankeschön!  
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Schuljahresbeginn 2020/21 

Mo, 03.08. 
10.00 Uhr    Schulleitungssitzung 
endgültige Festlegungen der Klassen, Tutorien 
und Kurse 
Kollegium: individuelle Vorbereitungen nach 
Bedarf  

Di, 04.08.  
09.00 - 12.00 Uhr   SL DB 
13.00 Uhr   Entwurf SJAP (Bo, Kü, Gf) 
Kollegium: individuelle Vorbereitungen nach 
Bedarf 

Mi, 05.08. 
09.00 Uhr Treffen der neuen Lehrkräfte vor der 
Cafeteria 
09.30 - 11.30 Uhr   Lehrerkonferenz 
12.00 - 13.00 Uhr   Treffen JL/SLg 
13.30 - 14.00 Uhr   Anreise zum Barfußpfad 
14.00 Uhr - Ende (offen)  Wandern und 
gemeinsames Essen (https://derbarfusspark.de/)

Termine

Impressum: 
Herausgeber: Schulleitung der Sportschule Potsdam „Friedrich Ludwig Jahn“ Bildnachweis: @adpassionGmbH (Drohnenfotos)/ 
©paschkepics, Adpassion GmbH (https://adpassion.de, Sandra Seifert (Fotos vom Abitur 2020), Redaktion und Gestaltung: Sandra 
Engelbrecht (sengelbrecht@sportschule-potsdam.de) und Marion Hoeppner (mhoeppner@sportschule-potsdam.de) (Für 
Rückmeldungen und konstruktive Kritik sind wir dankbar.)

Do, 06.08. 
08.00 - 10.00 Uhr   Treffen der KL und Tutoren 
10.30 - 12.00 Uhr   Fachkonferenzen (GEW; KU/              
                                   MU/DS; BI/CH; WAT) 
12.30 Uhr    Fachkonferenzen (SPRACHEN; D; SP;    
                      MA/PH/INF) 
 parallel von 10:30-12:00 Uhr: individuelle   
 Gespräche mit Lehrkräften gem.        
 Integrationsvereinbarung 
Fr, 07.08. 
08.30 - 10.30 Uhr    Sek II-Konferenz 
11.00 Uhr            Jahrgangsteams 
So, 09.08. 
09.45 Uhr      Bitte um pünktliche Anreise! Hinweis 
      auf Parksituation 
10.00 Uhr   EINSCHULUNGSFEIER in der  
      MBS-Arena 
Mo, 10.08. 
08.30   SuS Vollversammlung in der  MBS-Arena 
10.00 - 13.00 Uhr  KL-/Tutorenstunden und   
         Schulbuchverkauf 
10.00 - 11.00 Uhr Feierliche Aufnahme der SuS ins 
        Additive Abitur in der Cafeteria 
ca. 13.00 Uhr   Zeit für individuelle Vorbereitungen 
Di, 11.08.   
Unterricht lt. Plan 

Liebe Kolleginnen und Kollegen, wir, Ihre Schulleitung, sagen DANKE 

für Ihr großes Engagement in diesem besonderen Schuljahr und 

wünschen Ihnen schöne und erholsame Sommerferien!


